



地区の祭礼再開に思うこと

校長 中社 進

※祭礼…本号では神事に伴うキリコ運行等を指しています。

今年、恋路を皮切りに校区でも祭礼が催される地区があると伺っております。若衆の仕事やもてなしの準備から数年間解放されていた身には面倒な時期が来たという気持ちも残りますが、地域の行事、特に祭礼は子供たちにとって故郷回帰の大きな原動力となります。盆や暮れに帰郷せずとも祭りには帰るといふほどに能登の祭り、特に地元の祭礼には何かしらの思いが残るものです。今年度松中は祭礼参加届や見学時の制服着用などのルールを廃止しました（他地区見学の帰宅時刻などは一部残しました）。

夏休みから9月にかけて各地区の祭礼その他の行事が、伝統

継承としては勿論のこと、地域の方が直接子供たちと関わり子供たちを育む場となることを願っております。なお、梅雨明けの猛暑、熱中症が心配な天候が続きます。祭礼時に限らず、夏の時期はくれぐれもご自愛ください。



暑中見舞いはがきコンクール 最優秀作品 2年和田彩佳さん



近年は土日を使った準備も多いようです。写真は松波地区の様子から

1学期を振り返って

1年生は統率の取れた中で挙手をして自分の考えを発言できる学年です。小学校で鍛えられた学びの力を中学校でも発揮してくれています。2年生はじっくりと考え、話し合い、教員の予想を超えた考えを導き出す力があります。堂々と発言する姿勢を求めたいところです。3年生は高校受験が視野に入ってきたためか、授業や家庭で学習に向かう時間が増えてきました。期末テストでは、学習時間を伸ばす取組に挑戦し成功させました。また、生徒会執行部として「学年を超えた交流」に重きを置き定期的にレクリエーション大会を企画しました。本当は自分たちも参加して一緒に楽しみたいのに、その気持ちを抑えて運営に専念している3年生の姿に頼もしさを感じました。

確認です PTA委員会について

総会で承認はいただいておりますが、今年度はPTAの組織が改変となり、委員会の役割にも変更があります。特に体育祭・文化祭でのPTA活動について委員会でご相談いただくこととなります。

つきましては、各委員会の分担を下記の通り再度確認させていただきます。詳細については学校担当者より連絡させていただきます。

- ・広報委員会：体育祭PTA種目（内容の決定・係分担）
- ・学級委員会：文化祭バサー（協力依頼・準備・当日の係）
- ・保健教養委員会：文化祭保護者合唱（声かけ・練習計画・進行）



日	曜	行事
1	火	わくワーク体験
2	水	わくワーク体験
3	木	
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	全校登校日 第2回英検申込締切
8	火	
9	水	能登町中学生友好使節団派遣事業 説明会 19:00
10	木	
11	金	リフレッシュウィーク(学校閉庁) 山の日
12	土	
13	日	
14	月	
15	火	
16	水	
17	木	
18	金	
19	土	能登町中学生友好使節団派遣事業(小林市)
20	日	
21	月	
22	火	
23	水	全校登校日
24	木	小中合同学校保健委員会
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	職員会議 PTA役員会 18:30
29	火	能登町子ども議会
30	水	
31	木	
9/1	月	2学期始業式

リフレッシュウィーク
(学校閉庁)中の緊急時連絡
連絡先: 学校: 72-0004
*学校へ連絡すると、転送電話で職員につながります。

県中学校体育大会

7月15日(土)から行われた県中学校体育大会に本校からは相撲部と剣道部が参加しました。

どちらも、最後まで諦めず、粘り強く勝負に挑んでいました。相手に怯むことなく対戦する姿は大変勇敢でした。北信越出場とはなりませんでしたが、この経験を生かし、2学期の学校行事や受験勉強に取り組んでくれることと期待しています。

これまで支援して下さった保護者の皆さまと指導して下さった浅井先生・和田先生に感謝を申し上げます。ありがとうございました。



1年生 真脇遺跡縄文館訪問

1年生は7月6日(木)に真脇遺跡縄文館を訪問しました。縄文文化についての説明を受けた後、話題となっているアニメの実写映画版に出てくる復元環状木柱列も見学しました。土器作りにも挑戦しましたが、なかなか難しく結局お茶碗作りになったようです。社会科で学習している古代の生活について、実体験を持って理解できるのではないかと思います。



2年生 広い海へ! ヒラメ稚魚放流

7月13日(木)に県水産総合センターのご協力をいただいて、2週間飼育したヒラメの稚魚を2年生が放流してきました。預かった頃より約2倍の大きさに成長したヒラメですが、飼育している間に水槽内でくりひろげられる生存競争の様子に驚かされました。生き残ったヒラメたちが海でもたくましく成長し、能登の海に戻ってきてくれることを願っています。



僕らもこんな時がありました! 3年生保育体験

6月30日(金)に家庭科の学習の一環で、松波こども園に訪問させていただきました。手作りおもちゃを持参し、園児達とふれあう時間をいただきました。無邪気な園児を前に笑顔満面の中学生、時間があっという間に過ぎたようです。名残惜しさに、お別れするのに15分もかかったとのこと。貴重な体験をさせていただいた松波こども園の皆様感謝申し上げます。



3年生 オリジナルふりかけ制作中

能登里海教育研究所から松本さん、能丸さん、そしてフードコーディネーターの瀬川さんのご指導のもと、3年生は「オリジナル海藻ふりかけ」の商品開発に挑戦しています。このふりかけには能登町の資源を活用するということから、地元ではどんな海藻や野菜が採れるのかを学び、そこからどんな商品を開発できるかを学んでいます。7月10日(月)には定番のふりかけの原材料に生徒のアイデアの地元食材(ブルーベリー等)を加えて試作が行われました。何度も試作・味見をくり返して、今2つの班のレシピに絞られています。次回は全員でよりおいしいレシピを目指します。



いよいよ夏休み!!

いよいよ長い夏休みに入ります。とはいえ、部活動・宿題・体育祭準備等で生徒達は忙しい毎日になります。また、9月になると3年生はいよいよ学力テスト、1年生は町内統一のスペリングコンテストが待ち受けています。宿題に計画的に取り組むことが重要です。生活リズムを崩さず、元気に楽しく過ごせるようにご家庭でも支援をお願いいたします。

*宿題等については別紙の「夏休みのしおり」をご参照下さい。

